Dolar: \$791,07 | UF: \$31.485,50 || Dolar us \$791,07 | Euro \$895,23 | Real Bras. \$157,64 | PESO ARG. \$7,37 | YUAN CHINO \$125,28 | PETR. BRENT













Empresas

DFM/S

 $C\Lambda PITAL$ Q

DF DIGITAL PREMIUM 50% DCTO (Plan anual) \$3.950 mensual





Inicio > Opinión > Columnistas







Enrique Marshall



Mauricio Villena



Rodrigo León



María José Zaldívar



Clemente Pérez



Guillermo Tagle



Rodrigo Aravena



Luis Larraín



Ana María Montoya



Fernanda Hurtado



Axel Christensen



María José Bosch



Luis Felipe Lagos



Jorge Selaive



Jorge Sahd



Jorge Navarrete



José Miguel Aldunate

X





Gina Ocqueteau



## Adultos mayores y pobreza pospandemia

MARÍA JOSÉ ZALDÍVAR abogada, exministra del trabajo

Por: MARÍA JOSÉ ZALDÍVAR | Publicado: Jueves 24 de febrero de 2022 a las 04:00 hrs.

Compartir







Según el informe "Panorama Social de Latinoamérica 2021" de la Cepal, Chile se mantiene como el segundo país con menor tasa de pobreza en la región. Pero ese dato aislado no nos puede dejar tranquilos, porque si nos comparamos con nosotros mismos durante 2020 nuestro país retrocedió 12 años en esta materia, alcanzando un 14,2%, es decir, un 3,5% de alza en cuatro años; mientras que la desigualdad según el coeficiente Gini, aumentó



MARÍA JOSÉ ZALDÍVAR

"A su compleja situación de base, producto del aumento en las expectativas de vida, bajas pensiones y escasez de oportunidades laborales, los efectos de la crisis sanitaria incrementaron sus índices de pobreza".

Y en este contexto los adultos mayores son un grupo que merece una mirada especial por su vulnerabilidad. A su compleja situación de base, producto del aumento en las expectativas de vida, bajas pensiones y escasez de oportunidades laborales, los efectos de la crisis sanitaria incrementaron sus índices de pobreza, llegando en 2020 a un 6% para los mayores de 65 años, Según datos de la Cepal.

Aunque según el organismo internacional, ese año los adultos mayores fueron el segmento etario "menos" afectado (en niños y jóvenes entre 0 y 14 años, llegó a 21%; entre personas de 15 a 39, a 15%, y en adultos entre 40 y 64 años, anotó 13%), un informe publicado en septiembre de 2021 por el programa Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (Cipem), de la Universidad del Desarrollo y Caja Los Heroes, autorizado que los adultos mayores en situación de pobreza en Chile aumentóon 37,7% entre 2017 y 2021, pasando de unos 155 mil a poco más de 214 mil personas en situación de vulnerabilidad, esto es, el 5,6% de la población del país.

La preocupación de Cipem se enfoca en el aumento significativo del número de adultos mayores cada año que, unido a la baja tasa de natalidad, genera cambios a nivel de la estructura social y productiva de Chile, siendo vital no sólo revertir el avance de la pobreza, sino también fomentar el desarrollo de una mejor vejez en las políticas

Este tema ha estado en el debate desde hace mucho tiempo, enfocado principalmente en la necesidad de mejorar las pensiones, transformándose en uno de los pilares del nuevo pacto social. De hecho, la CEPAL en su informe destaca la Pensión Garantizada Universal como un importante avance hacia el fortalecimiento del Estado de bienestar

Pero eso no es suficiente, y quedan por delante desafíos muchísimos más complejos e igualmente urgentes por resolver.